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本报讯 昨天，市长黄钦主持召
开市政府第 61 次常务会议，研究部
署当前经济工作，要求政府系统认
真贯彻落实市委常委会第 129 次会
议暨市委财经委员会第一次会议要
求，咬定目标、坚定信心，牢牢把握
经济发展主动权，全力以赴把“稳”
的基础打得更牢，把“进”的步伐迈
得更大，确保在年底向全市人民交
出一份满意答卷。

会议审议通过《关于贯彻 < 无
锡市垃圾分类管理条例 > 稳步推
进生活垃圾分类的实施方案》，确
定了 5 年阶段性目标，即今年在市
级党政机关、 公共机构先行推广，
企业单位逐步推行，建成区范围内
居 住 区 覆 盖 率 达 80% 以 上 ； 到
2020 年，区、街（镇）、社区党政机
关、 公共机构全面实施， 居住区、

公共场所覆盖率达 90%以上，企业
单位覆盖率 50%以上；到 2021 年，
居住区、公共场所全覆盖，企业单
位覆盖率 80%以上；到 2022 年，居
住区、单位、公共场所全覆盖，提升
全市生活垃圾分类投放准确率；到
2023 年各区基本建成生活垃圾全
程分类管理体系。 会议要求，优化
方案、完善举措，按照循序渐进、分
步实施的要求稳步推进生活垃圾
分类工作；强化部门协同、齐抓共
管，联合各地区和相关部门力量共
同抓好生活垃圾分类这项系统工
程；依法管理、提升水平，加大对市
级党政机关、公共机构等的执法检
查力度，推动其率先垂范；营造氛
围、加大宣传，努力形成小手拉大
手、人人参与垃圾分类的良好社会
氛围。

会议审议通过《无锡市推进运
输结构调整实施方案》，要求以深化
交通运输供给侧结构性改革为主
线， 以推进大宗货物、 集装箱运输
“公转铁”“公转水” 及集装箱多式
联运为主攻方向，优化运输结构，完
善运输网络，鼓励市场化运作，着力
减少公路运输量， 切实提升城市运
输管理水平。

会议还听取了新中国成立 70
周年大庆无锡安保工作情况汇报，
关于贯彻落实市委国资国企工作情
况汇报会精神、 市委调研城市精细
化管理工作指示精神的汇报， 关于
2018 年度无锡市“集成电路产业杰
出人才”评选工作情况汇报；审议了
《关于进一步加强城市户外广告设
施规范管理的实施意见》。

（王怡荻）

市政府常务会议部署当前经济工作
确定垃圾分类 5 年阶段性目标

本报讯 9 月 3 日至 4 日，长江大
保护（南通） 现场推进会议在南通举
行。省委书记娄勤俭出席会议并讲话，
省委副书记、 省长吴政隆主持会议并
讲话。会议强调，要坚持以习近平新时
代中国特色社会主义思想为指导，深
入贯彻落实习近平总书记关于推动长
江经济带发展系列重要讲话指示精
神，自觉践行新发展理念，紧密结合正
在开展的主题教育，守初心、担使命、
找差距、抓落实，增强信心、保持定力、
久久为功， 奋力推动长江经济带江苏
段生态优先、绿色发展走在前列，努力
交上一份中央满意、人民认可的答卷。
市委书记李小敏作题为《高质量打造
长江生态安全示范区》的交流发言。市
长黄钦，市委常委、江阴市委书记陈金
虎参加推进会。

娄勤俭强调， 长江江苏段生态环
境保护虽然取得了可喜成绩， 但与中
央的期待和要求还有很大差距， 特别
是长江生态环境保护目前正处在很紧
迫、最吃劲的重要关口，随着长江大保
护走深走实， 往后多是难啃的“硬骨
头”。 我们一定要保持高度的战略定
力，决心要更加坚定，决不能因经济下
行压力加大而焦虑动摇； 推进要持之
以恒， 决不能因取得一点阶段性成效
而自满松劲；标准要始终坚持“最严”，
决不能在上项目上乱开口子， 万众一
心、不动摇不停步不松劲，坚决打好长
江大保护的持久战。

娄勤俭指出， 做好长江生态环境
保护修复工作要坚持重点突破， 一是
抓好突出环境问题整改， 按照时间节
点高质量整改到位。 二是抓紧转移提

升一批重化产能，下决心通过 3-5 年
努力有效解决“重化围江”问题。 三是
高标准打造特色示范段， 努力把江苏
段建成长江下游水清岸绿、 可感可亲
的最美岸线。

李小敏在发言中介绍了近年来无
锡推进长江生态保护治理工作的思路
和举措。他表示，无锡将坚持以习近平
生态文明思想为指导， 认真落实此次
会议精神，进一步确立问题导向、目标
导向、效果导向，加快构建生态文化体
系，广泛开展生态文明宣传教育，凝聚
共抓大保护的社会合力； 加快构建生
态经济体系，提高沿江产业发展的“绿
色含金量”，在产业生态化上迈出新步
伐；加快构建生态责任体系，强化党政
主导责任，压实部门主管责任，落实企
业主体责任；加快构建生态制度体系，

完善生态保护红线、环境质量底线、资
源利用上线、环境准入负面清单“三线
一单”制度；加快构建生态安全体系，
统筹提升规划、修复、治理和应急处置
水平， 高质量打造长江生态安全示范
区， 为江苏走在长江经济带高质量发
展前列作出无锡贡献。

会议播放了《长江江苏段生态修
复保护专题片》。省发改委汇报了工作
推进情况和下阶段工作安排， 省生态
环境厅、工信厅、水利厅、自然资源厅
和无锡、常州、苏州、南通四市作了交
流发言。

会议期间， 与会人员用一天时间
沿长江进行调研， 实地考察常州、无
锡、苏州、南通长江生态环境保护修复
和突出问题整改情况。

（本报记者）

本报讯 9 月 4 日，德国博世集团高层
来锡考察。 市委书记李小敏会见了德国博
世集团中国区总裁陈玉东一行， 双方就进
一步深化合作进行交流。 副市长朱爱勋参
加会见。

李小敏说，今年是无锡国家传感网创新
示范区获批成立 10 周年， 经过不懈努力，
无锡作为“中国物联网之都”的地位和影响
力日益凸显。 随着 5G 加速商用，物联网产
业将迎来爆发式发展， 车联网作为物联网
的重要应用分支，市场广阔、前景美好。 此
次博世集团将智能网联创新体验中心、软
件中心项目落户无锡， 充分体现了博世扎
根无锡、再开新局的信心决心和把准脉搏、
探索前沿的锐气朝气。 无锡市委、市政府将
提供一流的政务服务和营商环境， 推动相
关项目加快落地， 并以此为契机把双方合
作推向更广领域、更高水平。

（高美梅）
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